

**60º Reunión Ordinaria de la CONFERENCIA GENERAL del
Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA)**

Gracias Señor Presidente,

Permítame expresarle las más sinceras felicitaciones por su nombramiento como presidente de la Sexagésima reunión ordinaria de la Conferencia General del Organismo Internacional de Energía Atómica, confiando plenamente en su experiencia y dominio de los temas de agenda que asegurarán el éxito de las deliberaciones que nos atañen para esta reunión. Damos una cálida bienvenida a los nuevos Estados Miembros: San Vicente y las Granadinas, Santa Lucía y la República Islámica de Gambia. Igualmente, se hace extensiva la felicitación a los miembros de la Mesa y de la Comisión Plenaria.

Aprovecho la ocasión para agradecer las intervenciones introductorias del Secretario General de Naciones Unidas y del Director General del Organismo.

Señor Presidente,

Honduras, observa con mucho interés la participación del OIEA en la adopción, seguimiento e implementación de los Objetivos de Desarrollo Sustentable (ODS) y de los procesos de planificación estratégica. Encomiamos la continuidad de su valiosa contribución al desarrollo de nuestros países mediante el programa de cooperación técnica, el cual apoya al intercambio de información técnica y científica sobre el adecuado uso pacífico de la energía atómica.

Honduras reconoce el valioso apoyo que se ha recibido hasta la actualidad, en especial el trabajo en materia del uso de tecnologías nucleares para el desarrollo del programa en Salud Humana en tratamiento de cáncer, equipamiento del laboratorio de epidemiología para la detección temprana del ZIKA y otras enfermedades transmitidas por el vector, uso de técnicas isotópicas para la identificación de fuentes de agua y medición de contaminantes en las mismas, seguridad y protección radiológica, y en la formación del Talento Humano y transferencia de conocimientos en el uso adecuado de las tecnologías nucleares.

Nuestro país está avanzando en los compromisos para el satisfactorio cumplimiento de los requisitos para la instalación del equipo de Braquiterapia y la elaboración del Programa Nacional de Protección

Radiológica, así como el fortalecimiento de la autoridad reguladora y ampliación del servicio de dosimetría y el seguimiento a las recomendaciones, resultado de la evaluación del Programa PACT, conllevando la revisión de las acciones y actividades para el mejoramiento en el tratamiento del Cáncer del país, así mismo se está trabajando en revisión y complementación de los reglamentos y protocolos para la gestión y transporte de los desechos radioactivos, y seguridad radiológica. Adicionalmente, para el último trimestre de éste 2016, se firmará el Marco Programático Nacional 2016-2021, el que permitirá mejorar la cooperación y optimizar la asistencia en el país.

Señor Presidente,

Nuestro país reafirma su compromiso con el Organismo para el seguimiento de los programas y acuerdos establecidos actualmente, mostrando avances en las actividades ante la visita del Director General Adjunto de Cooperación Técnica del Organismo en Honduras, la cual fue de provecho para mostrar los frutos de los esfuerzos que se han tenido en las áreas de Protección Radiológica, Salud, Medio Ambiente y Seguridad Alimentaria, promoviendo un intercambio de puntos de vista con las principales autoridades hondureñas; adicionalmente deseamos remarcar el interés de continuar con el trabajo conjunto del Acuerdo de Cooperación para la Promoción de la Ciencia y la Tecnología Nucleares en América Latina y el Caribe (ARCAL), para promover el intercambio de

métodos y conocimientos en procesos para la aplicación de tecnologías nucleares en la Región.

Mi país se ha mantenido fiel a la letra y al espíritu del Tratado para la Proscripción de las Armas Nucleares en la América Latina y el Caribe - Tratado de Tlatelolco - que proclama a nuestra región como primera en el mundo libre de armas nucleares, y por ende permanecemos comprometidos con el desarme nuclear y la no proliferación.

Finalmente, nos llena de satisfacción que cada vez más Estados reconozcan el uso y aplicación de tecnologías nucleares para usos pacíficos; al celebrar 60 años de creación del Organismo, encomiamos su labor y contribución a este objetivo, y más recientemente reconocemos la labor del Director General Yukiya Amano, al frente de éste, por lo que Honduras apoya la reelección de su mandato para el siguiente periodo.

Gracias Señor Presidente.